
À la découverte de la spiritualité
chrétienne

François-Xavier Amherdt
Éditions Béatitudes. Coll.
Petits traités spirituels. 2022,
125 pages, 16,95 $
Pour qui cherche un « plus » dans
sa vie, le trésor multiséculaire de
la spiritualité catholique ouvre
une multitude de cheminements
possibles. 

Ce petit guide nous en dresse un
panorama, afin de nous donner
le goût et l’envie d’expérimenter
les voies suggérées.

Voyez la présentation de l'abbé
Amherdt.

À genoux de corps et de coeur

Alberto Fabio Ambriosio et
Catherine Aubin
Éditions Salvator, 2023, 122
pages, 24,95 $
Impliquant tout autant le corps
et le coeur, le geste de
s'agenouiller signifie à la fois
respect et honneur,
reconnaissance et obéissance,
fragilité et invocation.  S'il a pu
apparaître parfois désuet ou
démodé, il retrouve aujourd'hui
sa vraie place dans la prière
personnelle ou liturgique. 

Ce petit livre en fait découvrir
toute la saveur et le sens
profond.
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Les Journées Mondiales de la
Jeunesse, comme on les a vécues

Si Montaigne préconise le voyage dans l'éducation «pour en rapporter
principalement les humeurs de ces nations et leurs façons, et pour
frotter et limer notre cervelle contre celle d’autrui», le pèlerinage y
ajoute l'accord des coeurs et de l'esprit.  

Les jeunes qui vont aux JMJ en reviennent immanquablement
transformés sur le plan personnel et celui de la foi.

L'aventure de Lisbonne, de l'avis général, n'a pas été de tout repos:
chaleur écrasante, horaires aléatoires, longues attentes,
accommodements de campagne, toutes choses ordinairement
désagréables qui semblent pourtant avoir largement contribué au
rapprochement et à la fraternité, à cause de Jésus.

Témoignages de jeunes et d'accompagnateurs

Émile Lapointe

Les Journées Mondiales de la
Jeunesse sont un évènement
unique dans le monde auquel
environ 1,5 million de jeunes se
sont réunis pour rencontrer le
Seigneur. Personnellement j'y ai
vécu plein de moments fortuits. 

Des fois, il m'arrivait d'échanger
avec des collègues
n'appartenant pas au même
groupe que moi avant de me

rendre compte qu'on était logés au même endroit. Ou encore
d'échanger avec des Montréalais qui habitaient dans un autre pays. 

Qu'est ce que je retiens des JMJ 2023 ? Beaucoup d'amour, beaucoup
de fraternité, une grande ouverture sur le monde.

Je suis fasciné de constater comment un évènement de cette
ampleur peut réunir autant de jeunes pèlerins et de volontaires a un
même endroit.

J'y ai vu des indiens, des gens du Koweït, des Français, des Espagnols,
des Italiens, des Mexicains, des Sahoudiens, des Panaméens, des
Américains, des Coréens du sud, et plusieurs autres nationalités.

Guenièvre Viel

Après une préparation d’environ 2 ans pour enfin pouvoir vivre les
Journées Mondiales de la Jeunesse, notre diocèse de Sainte-Anne-
de-la-Pocatière était fier d’avoir sa propre délégation de 12
personnes: 2 prêtres, 3 adultes responsables et 7 jeunes. Un petit
groupe simple mais impatient de vivre ce voyage qui a débuté le 25
juillet dernier. On entend souvent parler des JMJ comme quelque
chose de difficile, d’éprouvant physiquement et émotionnellement.
Cela a impliqué de dormir dans un gymnase ou à la belle étoile,
prendre sa douche en maillot de bain, supporter la chaleur
accablante et perdre parfois patience…

Par contre il y a avait beaucoup
de beauté dans ce grand
pèlerinage qui nous a permis
d’apprécier les petites choses de
la vie. On a appris à vivre dans
l’humilité, parmi tous les jeunes
chrétiens du monde, peu importe
leur culture, en découvrant nos
ressemblances en trouvant dans
les mêmes conditions pendant
ces semaines particulières.

Le thème des JMJ de Lisbonne
2023 était «Marie se leva et partit
avec empressement» et ce fut une bonne matière à réfléchir là-bas.
Dans le contexte où nous étions, il était facile de remarquer à quel
point cette parole était à propos. Je l’ai interprétée comme un appel
à tous les jeunes pour venir rencontrer l’Église du présent. Que l’on
provienne d’Amérique, d’Europe, d’Asie, d’Afrique ou de l’Océanie, une
fois au Portugal, la raison qui nous a tous réunis était le Seigneur, car
nous avons répondu à son appel. Nous avons laissé notre petit
confort du Québec pour aller à la découverte. Il a fallu prendre le
temps d’apprendre la culture, l’histoire et même la langue. Discuter
avec des gens de partout dans le monde et de partager notre amour.
Ce n’est pas un simple voyage de tourisme mais surtout une grande
fête entre frères et soeurs.

Nous avons eu aussi la chance de rencontrer le Pape Francois. Il était
merveilleux de le voir briller de joie devant le 1,5 million de jeunes qui
étaient présents. Mais lui aussi connait l’importance de ce
rassemblement. Il s’agit d’une rencontre entre culture, entre groupe,
avec soi-même mais surtout avec le Christ. Comme le Pape la dit,
nous sommes le présent et nous le faisons ensemble mais surtout
avec Dieu.

Alors nous tenons à inviter tous les jeunes à venir célébrer cette
grande fête aux prochaines Journées mondiales de la Jeunesse, que
le Pape a convoquées à Séoul, en Corée du Sud. C’est à ton tour de
répondre à l’appel. On ne se dit pas adieu mais à bientôt en 2027!

Cette expérience que sont les journées mondiales de la
jeunesse nous ont fait vivre toute sorte de défis: dormir à
même le sol, marcher de grande distance et être sous le
soleil portugais. Malgré tout cela, le Christ est venu nous
rejoindre dans les rencontres en compagnie de jeunes
provenant de tous les pays du monde. Ce grand
rassemblement de jeunes Chrétiens m’a permis de mieux
réaliser le fait que le chemin de la foi est un chemin rempli
d’espoir.

Mathias Boulet

Katy Picard et Éric Viel, responsables diocésains

Il y a deux ans déjà nous recevions la mission de Mgr Pierre
Goudreault d'être responsables des JMJ 2023 pour le diocèse de
Sainte-Anne-de-la-Pocatière. Notre premier réflexe a été de former
une équipe de 7 personnes pour préparer des JMJ qui soient à
l’image des jeunes d’aujourd’hui. Nous nous sommes également
associés à Mission jeunesse du diocèse de Montréal, habitués des
JMJ, pour faciliter notre première expérience personnelle à l’étranger
avec un groupe.

Après plusieurs mois de
préparation et d’activité, le jour
du départ des 12 pèlerins de
notre diocèse est enfin arrivé, le
25 juillet dernier, le début d’un
cheminement que chaque
personne a vécu à sa façon. Pour
notre part plusieurs événements
ont marqué notre parcours et fait
grandir notre foi. Naturellement,
plusieurs ajustements ont été
nécessaires pour mieux se
comprendre et apprendre à
marcher ensemble.

Un moment fort pour nous s’est produit à la vigile du Pape lors de
l’exposition du Saint-Sacrement. Nous avons été saisis de voir cette
foule immense s’agenouiller d’un même mouvement dans le silence,
en signe de respect et de foi. Nous avons ressenti en ce moment
précis que nous ne formions qu’une seule famille en communion
dans l’amour du Christ. Un instant qui ne se vit qu’une seule fois dans
une vie!

Personne ne revient vraiment le
même après avoir cheminé aux
JMJ. Peu importe l’année ou le
pays hôte, le processus se
ressemble, disent les anciens.
Même si nous étions
responsables, nous étions aussi
des pèlerins, comme ces jeunes
de 17 ans à 35 ans avec lesquels
nous avons été heureux de vivre
et de grandir dans la foi au cours
de ces 19 journées intenses. Tout
comme Marie nous avons
répondu avec empressement à
l’appel de Dieu en marchant à sa
suite et nous avons découvert, sur notre parcours, les dons suivants :
humilité, partage, écoute, pardon, prière et foi.

Nous ne reconnaissons pas encore tous les fruits immédiats ou à
venir de ces Journées Mondiales de la Jeunesse 2023. Il faudra des
temps de réflexion et d’action aux personnes participantes pour
affiner leur foi. Après cette expérience plusieurs jeunes pourront
certainement être plus à l’aise de prendre leur place dans cette
grande famille internationale de l’Église catholique. Cette expérience
unique nous a permis de partager et de célébrer notre foi avec tous
les jeunes du monde entier grâce à l’invitation du Saint-Père.

Nous remercions tous les diocésaines et diocésains ainsi que les
communautés pour leur aide financière et leurs prières pour soutenir
nos jeunes pèlerins.

Nous tenons à remercier spécialement la Fondation des Chevaliers
Colomb de notre diocèse et ses membres qui ont largement
contribué à cette édition des JMJ, dont le transport aller et retour des
pèlerins à l’aéroport. Sans ce soutien, le pèlerinage de nos jeunes
n’aurait pas été possible.

Enfin, nous serons heureux de prendre un moment pour partager plus
longuement, de vive voix, notre expérience à tous ceux qui
souhaiteront la recevoir.

16 septembre

Lancement de l'année
pastorale 2023-2024
CATHÉDRALE SAINTE-ANNE
DE 10h à 15h30

Une invitation du Conseil
diocésain de pastorale

À cette occasion, nous aurons la joie de vivre une rencontre familiale
avec notre évêque sous le thème : « Marchons ensemble dans
l’amour et la joie de l’Évangile ! »

Nous désirons que cette rencontre soit vécue sous l’éclairage
de l’amour et de la joie de vivre l’Évangile. Nous serons aussi invités
à partager ensemble sur ce qui motive notre engagement de
personnes baptisées dans notre Église diocésaine, dans l’Église
de notre unité missionnaire et notre Église locale.

Des témoignages et des ateliers sont prévus à l’ordre du jour, dont les
détails suivront. Le repas du midi aura lieu sur place, vous êtes invités
à apporter votre lunch. Vous êtes invités à confirmer cette date à
votre agenda et à prévoir dès à présent des regroupements pour
le transport en commun.

Jusqu'au 11 octobre

Exposition « Rêver mieux »
par l'artiste Danielle Boulet
Mosaïque – Bibliothèque 900, 6e
Avenue à La Pocatière
Mardis et mercredis de 13 h à 16 h 30,
les jeudis de 16 h à 20 h et les
samedis de 10 h à midi.
Cette exposition, dont le vernissage
a eu lieu hier après-midi, vous
propose les oeuvres de cette artiste
de Québec. Influencée par la
richesse de la nature et l’environnement, la réalité climatique et par
l’expression de la beauté sous toutes ses formes, elle se dit
constamment en recherche exploratoire où techniques, matières,
textures et le travail de la couleur se renouvellent. Elle nous propose
des tableaux où la douceur, la sérénité� et le silence s’unissent pour
imaginer un univers onirique et aspirer à un environnement plus
harmonieux. Le visiteur y verra parfois une mer agitée, une montagne
abrupte, un ciel menaçant ou simplement aimera se laisser séduire
par la composition et les couleurs. 
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